
                                                    

 
 
 
 

新年、あけましておめでとうござい

ます。皆様ともども、本年がよい年に

なりますように、御祈念いたします。

今年も、ご愛読をよろしくお願いしま

す。 

 

1.年頭に相応しく 

     生きる 

君 人として生まれてきたからには// 

  人らしく生きねばならぬ// 

  生きるに上手下手はない// 

  カミソリよりもまさかりで大木に 

 立ち向かい汗している姿がいい// 

君 人として生まれたからには// 

  誰かの為に生きねばならぬ// 

  生きるに不器用でいい// 

  百の雄弁よりも一つの実行がいい 

 // 

  対するに誠を尽くしている姿がい 

い// 

君 人として生まれたからには// 

生命の限り己を活かさねばならぬ// 

 生きるに負けもいい、他人を傷つけ 

るよりも、己が傷つく方がいい// 

 他人の痛みのわかる人がいい// 

 

こうゆう生き方を私はしたい 

       大徳寺黄梅主太玄 詞 

 

 

 

 

 

 

 

2.回遊性のある街づくり 

 囲碁は要になるところに碁石をおい

て面を広く陣取るようにする。まちづ

くりも基本は同じで、拠点になる場所

を要所要所に貼り付けて全体として面

を作る。そして魅力のある非日常性が

味わえるまちにすれば人は必ず集まる。 

 岡山市中心部の活性化を考えるにあ

たり、市民のみに限らず県外のお客さ

んが途中下車して遊んでみようという

気持ちを起こさせるものがなければな

らない。 

 岡山市は過去 5 年間に 2 万人の人口

の増加が見られる。県内や県外からの

流入に源泉はあるだろう。人口減少の

時代がくる。そのなかにあっても常に

70 万人以上の人口を維持し、かつ増大

させるためにはどうあるべきかの基本

的な発想から、岡山全体の街づくりに

取り組まなければならず、単なる思い

付きではなく、市長のもと官民が共通

の認識をベースにして、将来の展望を

熱っぽく論じられなければいけない。 

 岡山市内にはいい場所も多いのだが、

バラバラで統一がとれず、相乗効果が

生まれていない。やはり、1km 四方を中

心に隣接周辺地域を含めた面的な広が

りをもたすように重点配置することだ。

西川緑道公園を中心に、3 丁目劇場や美

術館などの文化施設、さらに商店街が 

 

 

 

 

 

 

空間を埋めて魅力アップするなど、立

地性・繁華性などを統合的にコーディ

ネートすることにより魅力的なまちを

形成することができる。 
 郊外に住んでいる人たちは、身近に

大型スーパーなど立地しているため日

常生活を送るにはさほど困らず、岡山

市の中心市街地まで行く必要がない。

そこで、こういう人達が中心市街地へ

楽しみや日常的に経験できない魅力を

求めてくるようなまちを考慮すべきで

ある。 
 こういう原点に立ち返って、官民が

岡山のまちづくりを広域的 
な視野から、かつ中心市街地へ回帰し

てくる人たちも吸収できる、まちの高

度化と文化の薫り高い、さすが岡山と

言われるような特色あるビジョンを策

定する第一歩の年にしたい。 
 具体的には内山下小学校跡や NHK
跡一帯を史跡公園とし、岡山城・博物

館・美術館との連携を持たせること。

さらに岡山市民病院を深柢小学校跡に

移転させて病院機能だけでなく表町商

店街との賑わい創出に力を注ぎたいも

のだ。さらに岡山駅前周辺の連携と繁

華性の向上、学校跡地を活用した市民

の集える大型都市公園がほしい。 
           (18・1・1) 

㈱馬場総合鑑定所、不動産

鑑定士、シティプランナー 

馬 場  勉

新しい年、平成１８年が動き出しました。 

 皆様、正月はいかがお過ごしでしたか？私は事務所に顔を出したり、いきつけの温泉場でゆっく

りしていました。事務所の隣にあるイトーヨーカドー岡山店は、年末年始に関係なく開店していま

した。行き場のない家族連れが大勢子供連れで来て、さながら遊園地のような様子でした。休みな

く営業するデパート・スーパー・コンビニなどが当たり前の時代になりましたが、従業員は家庭も

あることだし、さぞ大変だろうと同情しています。季節感がなくなったことが、心の余裕がなくな

ったことにも影響しているかもしれませんね。  
今年は経済中心から心の時代へと転換されるような気がします。 
本年も倍旧のご愛顧の程をよろしくお願いします。 

平成１８年１月５日  馬 場   勉



                                                    

 
 
 
 

新しい年を迎え、時は刻々と進んで

います。新しい歴史が生まれています。

岡山県南では雪が珍しいのですが、4m

の積雪になればどんなのでしょうか?

豪雪地帯は過疎に拍車がかかります。

困ったことです。 

1.岡山ビジョン構築元年 

 市長就任からまだ 3 カ月しかたって

いないが、行事が多く長い間やったよ

うに感じているであろう高谷市長は、

いよいよ正念場を迎える年です。いつ

までも新人と言い訳は出来ませんし、

周りの人達も今まではお手並み拝見で

したが、厳しく追及してくると思われ

ます。 

 市の職員は、保身に優れていますか

ら、トップが代わればそれに応じたよ

うに舵を切り替えます。当然のことで

すが、既にギアチェンジしています。

実際に仕事をするのは職員ですから、

本心から仕事に情熱を注ぎ込むように

リードするのもリーダーの重要な役割

です。 

 ところで、岡山をどのようにするか

の短・中・長期のビジョンを官民上げ

てみんなで相談し、練り上げていこう

というのが、これからの作業なのです。 

 ですから、岡山がどのような個性的

で魅力のあるまちになるべきかを市民

の英知を結集して議論し、100 年の大計 

 

 

 

 

 

を考えねばなりません。ダラダラと時

間をかけていることはできないし、窓

口が多いのもダメです。プロジェクト

チームを組成して集中的に議論し、結

論を創出すべきだと思います。 
 何はさておき、岡山に住んでよかっ

た、幸せだった、と思えるまちにした

い。心の豊かさが必要な時代が必ず来

る。公的病院があり、親水性のある公

園があって、老若男女が集えるまち、

歩いて楽しく回遊できる中心市街地に

したい。そういうまちを目指したいも

のです。 
2.経済から心への転換期 

 善通寺開山 1200 年、三仏寺開山 1300

年、比叡山開山 1200 年。いずれも天台

宗・真言宗の長い歴史を今日に伝える

節目の年にあたる。密教は日本の宗教

の基をなすものである。その後に現わ

れた宗派はいずれかの流れをくむもの

と考えても大げさではない。日本の仏

教は 1200 年以上の歴史に裏付けられ、

人民の心の糧として今日に脈々とつな

がってきているのである。 

 日本人の精神構造の根幹をなすのは、

やはり般若心経(はんにゃしんぎょう)

に凝縮した仏の教えである。社寺仏閣

には、平素信仰心のない者でも正月に

はお参りに行き、無病息災を祈願する

のである。 

 

 

 

 

 

  

 

世の中どのように変わろうと、この正

月の行事だけは続いている。神仏を拝

むことにより心の平安が満たされ、幸

福な人生が歩めると考えているからだ

ろう。そうであれば、1200 年という気

の遠くなるような悠久の時間が連綿と

続いている、宗教という心の支えが中

心となり日本人の精神が再形成されな

ければならないはずである。 

 経済は回復基調にあって景気は上昇

志向にあるため、税収は増大している

と為政者は喜んでいるが、反面生活保

護世帯や給食費等が払えず、公的援助

を受けている子供たちが多いのに驚か

される。 

 企業実績がよくなったのは、リスト

ラ・外注・パート雇用などによる経費

節減の効果の現れの面が大きい。ニー

トとかアルバイトが多くなってきたの

は、何が原因しているのか?いろいろ考

えねばならない問題はありそうです。

2007 年問題、すなわち団塊の世代の大

量退職の時代が来る。経済だけでは人

は生きられない。どのようにすれば豊

な人生を送れるかを見直す大切な時が

来ることだけは間違いない。 

(18・1・6) 

㈱馬場総合鑑定所、不動産

鑑定士、シティプランナー 

馬 場  勉

古来より１月は行くと言いますが、すでに正月気分を振り払って仕事に精進中であろうと思われます。

今年の夢と言われても、日常茶飯事の事に追われて特別の目的等はないということになるかと思われます

が、私は私なりに「心願成就」を祈念してそれなりにデッカイ希望を抱いています。仕事はしっかりして

実績を残したいものです。 

さて、明日 17 日（火）早朝から約１週間、23 日（月）までインドに旅します。県知事を団長にインド

マハーラーシュトラ州への友好訪問団に経済界から参加するのですが、提灯持ちか、籠かきに専念してき

ます。いずれ、インドの紀行文を書きたいと思っています。 

遅くなりましたが、ご指導・ご鞭撻の程を重々お願い申し上げます。 

平成１８年１月１６日  馬 場   勉



                                                    

 
 
 
 

インドに1月 17日～23日まで県知事

を団長とする訪問団に参加しましたが、

疲れが出ました。過密スケジュールで

欲張りましたから。 

1.天国と地獄絵を見た 

 プールつきの吹き抜けの豪奢なホテ

ルがある半面、その隣接地にはスラム

街が延々と続いている。物乞いをする

母子の姿には心を痛めた。しかし、現

実のインドの姿である。 

 日本だって上野公園等へ行けば青い

シートのホームレスがいるが、局地的

であり生き方に哲学的な面も感じられ

る。幸いにして岡山にはあまり見受け

ないが・・・。 

 日本では憲法で最低限の生活が保障

されているため、生活保護を受けると

かなりの支給額になるらしい。また、

子供が学校に行っても学用品や給食費

が払えない家庭の人たちには支給され、

受給率が高率になっているようだ。ア

メリカ流の勝ち組み・負け組みをつく

る社会を良しとした小泉政権では、増

税されても最低限度の生活維持をする

ための支給額が多くてチャラになるた

めよかったのか?どうかと思う。 

 通称ホリエモンが逮捕され、若者た

ちはお金が全てで、お金があれば何で

もできるという風潮に社会的警鐘を鳴

らしたのである。検察庁特捜部は、よ 

 

 

 

 

 

くやった。日本の将来を考えてのこと

で活躍を見守りたい。私はお金で全て

のものが買えるという考えには組しな

い。サギ罪になる。 

 ところで、インドの社会構造は、最

上級層 1 割、下層民 5 割、中間層 3～4

割となっているようだ。この中間層以

上が日本語を勉強し ITを駆使して日本

企業に就職したいという願望が強く、

日本にきたことがない学生でも日本人

よりうまい日本語を話す人もいるから

驚きだ。 

 家とは言いがたいバラックに住み着

き、貧乏人の子沢山ということわざ通

り、子供が多い。中には路上に家族が

横たわって寝ているのを見ると、これ

も現実かと悲しくなる。おもちゃ王国

の高谷社長がものごいする子どもの姿

に涙が出そうになったと感想をもらし、

おもちゃを持ってきて子供に楽しみを

与えてやりたいと言っているのを聞い

て、やさしい気持ちの持ち主かつ真剣

さを感じた。 

 政府が手を打たないのかと思うのだ

が、長い歴史のなかでそれが当たり前

という習慣の中で育てば、特に違和感

はないようである。人間の意識という

のは慣れれば怖いものです。 

2.表町 3 丁目の再開発 

 俗に表町 3 丁目は、3 丁目劇場から閉 

 

 

 

 

 

 

館された映画館あたり、映画館が店じ

まいしたため人通りが少なく淋しいこ

とこのうえない。 

 私は名案が浮かんだ。3 丁目界隈の賑

やかさを取り戻し、中心市街地を活性

化するために市が映画館辺り一帯をま

とめて買収したらどうか。今は土地代

は安くなっているから。取得後、岡山

市民病院を跡地に移転させるのである。

今の場所は奥まっているためわかりに

くい。南側の表通りからすぐわかり、

将来的には環状電車を走らせるのもよ

いのではないかと考える。 

 市民病院は要らないという人も多い

ようだが、政令指定都市を目指すので

あれば公共性の強い病院は必ずいる。

また、戦前から地域医療に携わってき

た実績がある。少なくとも政令指定都

市において市民病院のないところはな

い。土地を取得し、かつ新築しても 150

億円あれば立派な病院を新築できる。 

 岡山には病院が多くいらないという

のは短絡的過ぎる。民間はどうしても

利益優先になる。市民病院はお金がな

い人でも平等に診察してくれる良さが

ある。 

 市民みんなが冷静に議論すべき重要

課題だ。  

(18・1・24) 

㈱馬場総合鑑定所、不動産

鑑定士、シティプランナー 

馬 場  勉

日本人は抵抗力が弱い。暑いインドに行っていたのにかなりの人が風邪気味になったりインフルエンザ

にかかったり、純粋培養のためすぐに病気になるようだ。そういう私もせきが止まらず困った。埃っぽく

街中が特有の臭いがただよっているため喉を痛めたようだが、もっと免疫力のある体力がないと日本国民

は生き残れないかもよ・・・。 

インドの見たまま・聞いたまま・感じたままの一端を披露してみましたが、親日派のアジアの友人の大

国インド（人口は 10億人以上）とは仲良くしていきたいものです。 

古くからの付き合いのある国でありながら輸出入量は少ないのが現実。これからは中国からインドへと

シフトして、だんだんと急がずお付き合いを深めていく必要がありそうです。 

平成１８年１月３０日  馬 場   勉

 









　 8月は残りわずかになりましたが、いかがお過ごしでしょうか？天候不順だったため果物などので

きが遅くなったり不作だったり影響がでてきているようです。台風シーズンはこれからですが、どの

ようになるのでしょうか？台風が実際にきてみないとわかりません。昨今は地球温暖化のためか、従

来の常識が通用しなくなっています。

　お盆はいかがでしたか？阿波踊り（徳島県)をみて第12番札所の山の上にあるが道路は整備されて

いる「焼山寺」にお参りしてきました。『88箇所にお参りしていいことがありますか』と問われるこ

とがありますが、これというものはありません。しかし、やはりお参りに行きたい。私はもう病気で

す。どうにも止まりそうにありません。

                                                      平成1８年８月２８日　　馬　場　　勉

































　恒例になった岡山市の真夏の「おかやま桃太郎まつり」が「うらじゃ」乱舞により3日間行われ、
成功裡のうちに終わった。うらじゃは鬼だから顔をメークして恐い鬼の感じを演出する。顔の皮膚
呼吸ができないから熱いことだろう。服装なども非日常的で日頃のうさを晴らすこともできたよう
だ。日も浅く伝統がまだないが、内容的に質の向上を目指してもらえれば継続できてよくなる。ア
ルコールなどを飲む者もいないし喧嘩もないようだから結構なことだ。規律を乱さないようにしま
しょう。
また8月6日は広島で原爆投下から61年目の「原爆の日」の式典があった。初めて行ったが例年にな
く今年は参拝者が多いとのことだった。戦争を見直そうとする世の中の動きかもしれない。暑い本
格的な夏はこれからです。体に気をつけましょう。
                                                       平成1８年８月７日　　馬　場　　勉








